

EDITORIAL

El escenario económico mundial es complejo, influenciado por líderes que intentan impactar con políticas económicas, sociales y ambientales, limitando concepciones sostenidas en décadas pasadas. Esto exige a los países menos desarrollados enfrentar desafíos y retos para adaptarse a los cambios planteados o sostener una resistencia esbozada principalmente por la comunidad académica, que enarbola el pensamiento crítico como arma de la intelectualidad.

Estas exigencias se reflejan en el comercio internacional, resultando imperativo valorar los efectos de las medidas arancelarias aplicadas por los Estados Unidos a economías poderosas como la europea y la china, y en el ámbito regional destacando a Brasil y México. En consecuencia, estas medidas afectan al resto de países como el nuestro en su crecimiento y desarrollo económico, al estar encadenados en actividades de alto valor comercial.

En ese sentido, sectores como el marítimo, que incluyen las actividades del Canal de Panamá y los puertos en ambos litorales, enfrentan incertidumbre ante tales medidas, esperando mitigar dichos efectos de forma tal que puedan seguir contribuyendo tanto al PIB como al empleo nacional.

Desde la perspectiva académica, la Facultad de Economía de la Universidad de Panamá participa activamente en el debate económico nacional, con la finalidad de proveer información a autoridades nacionales y locales, investigadores, profesores, estudiantes y al público en general sobre los estudios e investigaciones realizados en el territorio nacional e internacional. Esta responsabilidad recae en la revista D'Economía, ya sea en su versión digital o física, como parte fundamental del Centro de Investigación de esta facultad y, a la vez, un componente esencial de las Ciencias Económicas en Panamá.

La revista D'Economía, en esta edición, presenta un cúmulo de temáticas que abordan resultados en lo económico, lo financiero, lo social y lo ambiental, convertidos en reflexiones destinadas a ser parte de las soluciones que en esta materia son necesarias para afrontar las distintas problemáticas originadas en el seno de la sociedad actual. Espero la lectura profunda y consecuente de cada lector panameño o extranjero, apuntando al análisis crítico que busque mejorar constantemente el proceso editorial.

Reyes Arturo Valverde Batista

Editor